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- Со следующего года мы планируем запустить специальную программу
витаминизации наших жителей. Это новинка, которая появится у нас.

Такую интригующую деталь упомянул губернатор Андрей Чибис, рассказывая об
областном бюджете следующего года на традиционной встрече с фракциями
регионального парламента накануне поступления на рассмотрение в думу проекта
бюджета. На встрече были раскрыты особенности главного финансового документа
региона - если и не такие неожиданные, как витаминная статья, то однозначно очень
важные для всех нас.

Больше доходов - больше расходов
К слову, депутаты, в отличие от журналистов, с проектом бюджета уже успели
достаточно глубоко ознакомиться.

- На прошлой неделе прошли «нулевые чтения», присутствовали заместители
губернатора, министры, представители думы, - рассказал спикер регионального
парламента Сергей Дубовой. - Рассматривали разные блоки. Депутаты получили
представление о том, что включает в себя бюджет. А сегодня, традиционно в
преддверии внесения бюджета в думу, проводим встречу фракций с губернатором.
Напомню, в думе действует пять фракций, каждая будет задавать волнующие
вопросы. Что касается бюджета текущего года, то в целом он успешно исполняется,
реализуются все социальные обязательства перед северянами. Есть позитивное
развитие и экономики, и социальной сферы. Бюджет 2024 года также направлен на
развитие разных сфер. Продолжится реализация программы «На Севере - жить!».
Бюджет остается социально ориентированным, свыше 60 процентов расходов будут
направлены на эту цель.

Как сказал Андрей Чибис, в основном финансовом документе нашей области
прогнозируется увеличение и доходной, и пропорционально расходной части.

- Мы ожидаем доходы в размере почти 128 миллиардов рублей, расходы - чуть
больше 140 миллиардов, - поделился глава области. - Все параметры дефицита,
госдолга находятся в рамках, установленных законодательством.

Особое внимание он уделил социальным вопросам:
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- Мы концентрируем усилия, чтобы довести зарплаты до значения указов
президента. Принято беспрецедентное решение об индексации с 1 января, а не с
осени, как это делалось традиционно, тем категориям бюджетников, которые не
подпадают под указы. Предлагаем увеличить им доходы на 7,9 процента. Более
полумиллиарда рублей закладываем на доведение зарплат до МРОТ с учетом
решения президента, и уровень МРОТ на севере будет в 2,3 раза выше среднего по
России. Вся социальная поддержка будет оказываться.

Широким фронтом
Отдельный объем инвестиций, причем с увеличением сумм, заложен для
образования, медицины, транспорта. Это существенные вложения не только в
содержание, но и в обновление инфраструктуры. В частности, речь идет о достройке
нового корпуса онкодиспансера, ремонте поликлиник, строительстве двух новых
инфекционных отделений - в Мончегорске и Ковдоре, закупке транспорта,
строительстве трех школ - двух в Мурманске и одной в Печенге. Предусмотрено
создание новых спортивных объектов - двух в Мурманске и одного в Североморске,
возведение которого уже начато.

- Важно, что нам удалось включить в бюджет все необходимые параметры, - сказал
губернатор. - Главная задача - биться за налоги. Ее решаем в переговорах с крупными
налогоплательщиками, создавая нужные условия, инфраструктуру.

Тонким местом Андрей Чибис назвал вопрос стоимости мазута. И одновременно
выразил надежду, что федеральная поддержка позволит нивелировать связанный с
ним риск: сейчас обсуждение формата участия федерального бюджета в решении
топливного вопроса находится в завершающей стадии.

- Мы, не скрою, видим риски. Топливо, его нестабильная цена - самый опасный. Вы
знаете, что президент дал поручение поддержать нас из федерального центра. Эта
дискуссия не прекращается. Мы исходим из того, что все параметры получится
сохранить.

Такие программы, как «Сопки» и «Сопки.Спорт», их масштабирование на новые
территории, будут продолжаться.

- В «Арктическую школу» попадут все наши школы, чтобы не было заведения, где бы
не обновлялись пространства. Запланирован ремонт восьми школ. Объем
инвестиций огромен, - добавил глава региона.

Депутаты в ходе обсуждения предложили сделать акцент на самых массовых
пространствах школ - актовых и спортивных залах, столовых. Глава региона ответил,
что такой акцент уже сделан, и это будет правильным решением.



Журналисты попытались продолжить разговор о предусмотренных в бюджете
витаминах. Однако глава региона ответил, что подробная информация будет позже.

Что ж, придется смирить любопытство и немного подождать. А пока у думы впереди
первое и второе чтения проекта бюджета.
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